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Zusammenfassung


Depression ist eine der häufigsten psychischen Erkrankungen im höheren Lebensalter. Oft geht sie mit komorbiden somatischen Erkrankungen einher und Betroffene werden zu Vielnutzern des Gesundheitssystems. Aufgrund der nicht nur individuellen, sondern auch gesellschaftlichen Relevanz, ist ein Blick auf die aktuelle Versorgung und Optimierungsmöglichkeiten von älteren Menschen mit Depression wichtig und notwendig. Der Hausarzt stellt meist nicht nur die erste Anlaufstelle dar, sondern übernimmt oft die gesamte Depressionsbehandlung. Aufgrund limitierter Möglichkeiten in der hausärztlichen Versorgung, gibt es in den USA schon seit einigen Jahren kollaborative Programme, die eine optimierte Vernetzung und Zusammenarbeit zwischen unterschiedlichen Behandlern vorsieht und speziell geschulte Case Manager einsetzt, um die übliche hausärztliche Behandlung mit kurzen verhaltenstherapeutischen Interventionen zu unterstützen. In Deutschland gibt es ebenfalls bereits neue Ansätze und Modelle um die Versorgung älterer depressiver Menschen zu verbessern, die aber noch weiterer Überprüfungen bedürfen.
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Abstract


Depression is a common psychiatric disorder in older people. It is often accompanied by comorbid somatic conditions, and affected patients become frequent users of the health care system. Due to its relevance not only for the individual but also for society, reflection on the current health care service and optimization possibilities for the depressed elderly seems important and necessary. Mostly, the general practitioner is not only the first point of contact, but is also responsible for the entire treatment of depression. Due to the limited possibilities of primary care, for several years, there have been collaborative care programs in the USA that provide an optimized networking and collaboration between different health care providers and use specially trained care managers to support the usual primary health care service with short behavioral interventions. In Germany, there are also new approaches and models to improve the health care service for the depressed elderly, but these require further evaluation.
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